

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: Una peseta al MES
Provincias: 3 meses, pta. 3,50
Extranjero: 3 meses, pta. 5,50
6 meses, pta. 10
12 meses, pta. 20

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

Producción en España

Penosa impresión causan los datos que condensan la situación actual de la producción agrícola en España, y que consideramos interesante para nuestros lectores.

Ninguna cifra tan elocuente para evidenciar la situación penosa de la agricultura como la intensidad de la población, y de el resultado que en España no excede de 36 habitantes por kilómetro cuadrado, mientras que Bélgica tiene 229, Holanda 115, Inglaterra 129, Italia 111, Alemania 101, Francia y Austria 72, Dinamarca 60, Portugal 58, Servia 50 y Turquía 35.

Otra cifra de relación también importantísima es la del rendimiento medio anual por hectárea de terreno en el trigo, que es en España de cinco hectólitros y 75 litros en las tierras de secano, y de 18'50 en las de regadío.

En los demás países de Europa, sin distinción de regadío ó secano, es como sigue:

Francia, 15; Escocia, 31; Inglaterra, 26; Bélgica y Holanda, 22; Austria y Rumanía, 12; Dinamarca, Suecia, Alemania y Noruega, 18 á 10; Italia 11.

Para la apreciación de las precedentes cifras debe tenerse en cuenta la escasa porción de terreno cultivado, que hace resulte la exigua cantidad de 171 hectólitros de trigo por habitante, lo que hace inevitable la importación del extranjero, con grave quebrante para nuestra situación financiera, puesto que esta exportación ascendió en el año último á quintales métricos, 4,052.474.

De este déficit en la producción de trigo dedúcese gravísimas consecuencias, que los gobernantes deberán tener muy presentes, para prestar á la agricultura la atención que merece.

De lo mucho que conviene fomentar la agricultura nacional, pueden dar una idea las siguientes cifras: de una total extensión de más de 50 millones de hectáreas, ocupan los montes 7.014.000 superficie productiva cultivada y 41.277.330 no cultivada.

Dedúcese lógicamente que á pesar de que la población rural puede calcularse en tres millones de habitantes existen grandes porciones de terreno inculto abandonado ó cultivado deficientemente.

La distribución de los terrenos productivos se puede efectuar en la forma siguiente: cultivo de olivo, 10.253.817 hectáreas; de la vid, 1.700.000; cereales y leguminosas, 13.723.000; otros cultivos y tierras incultas, 24.700.518 hectáreas, de las que la mitad pueden estimarse incultas.

Por lo que respecta á la ganadería, las cifras más aproximadas son: ganado lanar, 14 millones de cabezas; caballos, 2.635.280; vacuno, 1.460.250; de cerda; 162.679; asnal, 537.322; mulas 458.902; caballar, 310.272.

El entierro del Sr. Albertí

A las cuatro de la tarde de ayer fué conducido á su última morada el cadáver del que en vida fué alumno de esta Academia de Artillería, don Enrique Albertí y Ruiz del Castillo.

So re el féretro veíanse seis magníficas coronas con expresivas dedicatorias de los profesores de la Academia, de los alumnos de segundo, tercer, cuarto y quinto año, y de la familia.

Presidía el duelo el general gobernador militar, señor Cabello, el Teniente Coronel de Artillería, señor Zaragoza, el comandante señor Sierra, y un hijo carnal del difunto,

Formaban parte del fúnebre cortejo, todos los que fueron compañeros del Sr. Albertí y numerosos amigos particulares.

Durante el trayecto, desde la casa mortuoria al cementerio, la banda de Artillería ejecutó algunas marchas de reputados maestros.

Reiteramos á la distinguida familia del finado, nuestro más sincero pésame por la desgracia irreparable que les aflige.

NOTICIAS

Según nos dicen de Vegas de Matute, llevaban en aquel pueblo tres días sin sellos de correos, habiendo faltado también el tabaco; y como esto viene repitiéndose con alguna frecuencia, llamamos la atención del señor Representante en Segovia de la Arrendataría de Tabacos, para que obigue al expendedor de aquella localidad á proveerse de estos servicios, cuya falta tanto perjudica al vecindario de Vegas de Matute.

Practicado el día 8 del actual un reconocimiento por la Guardia civil de Navafria, en los domicilios de los vecinos de Adealonga de Pedraza, Isidro Hernan Vicente y Eusebio López Benito, dió por resultado hallar en poder de los mismos algunas materias de pino, extraídas fraudulentamente de la dehesa del Morcillo, propiedad del Estado.

La junta de Sanidad de Garcillán ha adoptado acertadas medidas que eviten la propagación de la glosopoda de que se hallan atacadas algunas reses vacunas, propiedad de vecinos de dicho pueblo.

Instrucción pública

Remitidas por la Delegación de Hacienda se han recibido en el Gobierno civil las relaciones de cantidades que resultan disponibles para el pago de obligaciones de primers enseñanza, del cuarto trimestre del año último, en los partidos judiciales de esta provincia.

Importan dichas cantidades: Para Cuéllar, 23.210'97 pesetas; para Riaza, 16.630'31; para Santa María de Nieva, 24.182'35, para Segovia, 30.336'74; y para Sepúlveda, 24.048'84.

También se recibieron los presupuestos ó inventarios escolares de Puentidueña, La Losa y Navas de Riofrío, correspondientes al año actual y anteriores.

Se halla vacante el cargo de depositario y recaudador de fondos municipales de Pedraza, dotado con sueldo convencional.

Las solicitudes se extenderán en plazo de 15 días.

De Alguacil á Alcalde y viceversa

En Ochando, pueblo limítrofe á Santa María de Nieva, existe el costumbre de que uno de los individuos de aquella corporación municipal ejerza (gratuitamente se entiende) el cargo de alguacil de ayuntamiento.

Constituido este, se procede á designar, por turno ó sorteo según los casos, el concejal que ha de desempeñar las funciones de alguacil.

En el último bienio desempeñó este cargo el concejal D. Gervasio Sastre y fué alcalde D. Juan Esteban.

Llegó el primero del actual y ambos señores figuraban también entre los concejales que habían de formar el nuevo Ayuntamiento, pero al constituirse éste, resultó nombrado alcalde D. Gervasio Sastre, y la suerte designó para alguacil á D. Juan Esteban.

De tan singular modo, en una misma fecha el Sr. Sastre «ascendió» de Alguacil de Ayuntamiento á alcalde del mismo y el Sr. Esteban «descendió» de alcalde de Ochando á alguacil de su Ayuntamiento.

Otra particularidad pone más de manifiesto el principio económico que

preside la administración municipal de Ochando: los señores D. Gervasio Sastre y D. Juan Esteban, son los primeros contribuyentes de dicho pueblo.

Ahí tienen nuestros gobernantes buen ejemplo que imitar para sus decantadas economías.

Las misas que se celebran en la Iglesia parroquial de San Martín y en la de los Doctores mañana 14 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Excmo. señor D. Joaquín de Cabanyes y de O zinasillas.

Los Excmos. é Itmos Señores Arzobispo de Zaragoza y Obispos de Segovia, Barcelona, Huesca y Tarragona, han concedido cien días de indulgencias el primero y 40 los demás á toda persona que rezare misa, parte de Rosario ó cualquier acto piadoso en sufragio del alma de dicho señor.

En el escaparate del comercio de don Prudencio González se halla expuesto el magnífico reloj regalado por S. A. la Infanta Doña Isabel á las Concepcionistas Franciscas de la calle del Licenciado Peralta, con objeto de rifarle entre las personas que contribuyan con sus limosnas al sostenimiento de esta Comunidad.

Eminentemente tónico

Para la inapetencia, pesadez de estómago y dispepsia, tomad el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, y no sólo tendréis apetito, sino que haréis bien las digestiones.

Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender.

Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos* farmacéutico, médico y cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura por cuya razón lo recetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

El cosechero de vinos y fabricante de anisados de Chinchón, don Valentín Galán, llegará el 15 del presente mes á esta ciudad, donde se detendrá cinco días, con objeto de visitar á sus numerosos clientes y amigos y reanudar su propaganda en beneficio del público entendido en vinos y anisados.

El señor Galán es uno de los vinicultores que más premios, medallas de oro y diplomas de honor han merecido en varias Exposiciones.

Ha sido destinado de plantilla, al hospital militar de Granada, el Farmacéutico primero en situación de excedente en San Ildefonso, don Ladislao Nieto Camino.

Orden de la Plaza

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de Subsistencias, señor Comandante del Regimiento de Sitio, D. Francisco Ortega.

Provisiones, primer capitán de la Zona,

Visita de hospital y vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—El Gobernador militar, Cabello.

Rhum de la Cubana.—Lorenzo Bernal.—Valladolid.

ÚLTIMA HORA

(Conferencias telefónicas)

Madrid 12-8'50 noche.

Pocas noticias

El día ha dado de sí muy poco en punto á información.

La corrida de novillos ha sido suspendida.

El Gobernador

El gobernador de Segovia, Sr. González Revilla ha demorado su regreso á esa capital por causa de una larga conferencia que tuvo esta tarde con el senador Sr. Martín Sánchez.

Además conferenció con la comisión de Coca que á venido á Madrid á gestionar asuntos de aquella villa, relacionados con la subasta de ordenación de sus montes.

Proxima combinación

Aunque el Sr. Villanueva nada dice respecto á combinación de gobernadores, por noticias particulares se sabe será aquella firmada el martes.

El Sr. Moral

Hoy ha salido para Zaragoza el nuevo gobernador de esta provincia, Sr. Moral.

Reina con este motivo expectación sobre cómo lo recibirán los zaragozanos, temiéndose se reproduzcan los sucesos á que dió lugar el traslado del Sr. Avedillo.

El infante D. Alfonso

El infante D. Alfonso sigue avanzando en su mayoría, según parte fijado en la mayordomía de Palacio.

Muerte repentina

Un caballero de nombre vestido, que fué á primera hora de la tarde á la consulta que tiene el médico señor Lozano, en la calle del Clavel, número 13, principal, falleció repentinamente al llegar á la puerta de la casa.

En un principio resultó imposible identificar su persona, sin que después de algunos trabajos del señor Juez se haya llegado á saber ó cosa que el muerto se llamaba Vicente Jordá.

Otras noticias

Oficialmente dicen sigue reinando tranquilidad en Barcelona y Zaragoza.

—El mitin republicano que hoy había de celebrarse en Madrid, en desagravio de la prisión de Emilio Rodríguez, ha sido suspendido.

—Continúa habiéndose de la crisis habiendo quien asegura que el señor González no volverá á encargarse de la cartera de Gobernación.

De todos modos conviene en que hasta dentro de un par de meses no saldrán del Gobierno el Sr. González y el Ministro de Marina.

—Hasta el próximo miércoles no se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia.

—El señor Sagasta desmiente que exista disgusto alguno entre los marinos de los departamentos por recientes disposiciones del duque de Veragua.

EXTRANJERO

Contra una condena

Anoche se reunieron en París un millar de personas para protestar contra la condena de Briere, el presunto asesino de Corancez.

Se adoptó una orden del día en este sentido.

Pronunciaron discursos varios anarquistas.

La salud del Papa

El corresponsal de «Le Gaulois» en Roma ha interrogado al doctor Laponi acerca de la salud del Papa.

El citado doctor desmintió una vez más los rumores pesimistas sobre el estado del Sumo Pontífice, asegurando que se encuentra bien, que conserva todas sus facultades y que continúa trabajando de seis á siete horas diarias.

Humanitarismo de un doctor «Le Rappel» publica un despacho de Berlín diciendo que el profesor

Behring, se propone dedicar á la fundación de un laboratorio terapéutico el premio Nobel, que le fué concedido.

La insurrección de Venezuela

Los periódicos publican telegramas de Colón asegurando que la situación es grave.

Se tiene por seguro que de un día á otro será atacado Panamá por los insurrectos.

El Gobierno confía en poder resistir las tentativas de los rebeldes.

La ciudad está fuertemente armada y atrincherada.

Cumplidos y galantería

Entre el Emperador Guillermo y el presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, se han cruzado expresivos telegramas haciendo protestas de mutua amistad, con motivo de haber aceptado miss Roosevelt la invitación que el Emperador de Alemania le hizo para que fuese madrina del nuevo yate que Guillermo II ha hecho construir en un astillero yanqui.

El C ngreso azucarero belga

Todos los delegados que toman parte en la Conferencia ó Congreso de los azúcares han aceptado á la indicación hecha por la Presidencia para reanudar los trabajos de la Asamblea el día 20 del corriente mes.

No se tiene la mayor confianza en que los congregados lleguen á fin práctico.

Prateridad americana

Según un despacho de Managua, el ex presidente de la República de Honduras, general Vázquez, que viajaba á bordo del vapor «Tucapel», procedente de San Francisco, ha sido preso bajo la acusación de haber intentado impulsar á la revolución contra el presidente de Nicaragua, señor Celaya.

Ingleses y boers

El ministerio de la Guerra inglés no puede negar ya que sea un hecho la invasión del Natal por la vanguardia del ejército de Luis Botha.

La guarnición inglesa de Pomeroy ha sido atacada por un pequeño comando de Meyer, teniente del generalísimo boer, y este mismo concentra grandes fuerzas al sur de Vryheid, en la frontera de Zululandia.

Sáb se, además, que Botha ha manifestado recientemente la intención de llevar la lucha á Natal, teatro de sus antiguos y ruidosos triunfos de Colenso y Spion-Kop, país accidentado y favorable á la táctica boer.

Devet sigue en el distrito de Lindley, obteniendo grandes resultados con su estrategia especial, que no ha variado, y que consiste en dividir sus fuerzas en pequeños grupos enfrente de grandes masas británicas y reunir estos grupos para lanzarlos contra las columnas aisladas que se atreven á separarse del grueso del ejército inglés.

En Londres ha empezado lord Miland á organizar un regimiento de «croug-ridero» ó jinetes escogidos, por el estilo del que organizó en América Mr. Roosevelt contra los españoles.

Pero antes de que este Regimiento esté completo, equipado y transportado á aquellos lejanos países, muchas cosas pueden haber ocurrido en el Africa del Sur!

Comunican desde el Cabo que la columna inglesa que opera por Kimberley acaba de capturar un convoy boer.

El despacho añade que Devet trató de atravesar la línea del ferrocarril, por el norte de Kronstadt.

